



Chers Santenois,

Pour cette première tribune de l'année 2019, et malgré la distribution tardive de la publication, je souhaiterais tout d'abord vous adresser à titre personnel et au nom de tous les conseillers municipaux "**Ensemble Pour Santeny**" tous mes vœux afin que 2019 vous apporte bonheur et joie partagée.



J'ai bien entendu une pensée pour tous ceux qui sont durement touchés par les épreuves de la vie et je leur souhaite une année 2019 la plus douce possible.

**L'heure des vœux c'est aussi l'occasion de dresser un bilan des faits marquants survenus en 2018 et celle de projeter quelques perspectives pour 2019.**

S'il fallait retenir un seul fait majeur en 2018, le fiasco du projet "Cœur de Village" serait certainement le plus représentatif, le plus emblématique, et le plus symptomatique de ce que les Santenois ne veulent pas ou plus. Un projet d'urbanisme sorti de nulle part porté par la Métropole du Grand Paris, sans concertation, ni échange préalable avec l'ensemble de la population ! Face à cette verticalité du pouvoir (pourtant si décriée aujourd'hui) ce fut le rejet massif des Santenois, pour ce projet comme en témoigne la pétition EPS ouverte sur le site web : [www.ensemblepoursanteny.com](http://www.ensemblepoursanteny.com) .

**Aussi quelle satisfaction que d'entendre, le 12 janvier 2019, lors des vœux de SANTENY, Mr le Maire annoncer publiquement l'abandon du projet Cœur de Village.**

**Cet abandon sonne comme un constat d'échec.** Echec de l'équipe municipale qui a porté ce projet : 1<sup>ère</sup> adjointe, adjoint à l'urbanisme, adjointe aux affaires métropolitaines tous dépassés rapidement. Pourtant, nous avons dès le début mis en garde la majorité municipale sur l'absence de viabilité d'un tel projet. Il aura fallu attendre un an, pour que Mr le Maire ait la sagesse de siffler la fin de la partie.

**Quelles perspectives pour 2019 ?** 2019 s'inscrit dans une double perspective électorale, les Européennes au printemps et les Municipales en mars 2020 et je souhaiterais à ce propos vous rendre attentif à l'influence du cycle électoral.

Déjà en 2018 vous avez pu constater comme moi de nombreux travaux dont l'ampleur et le caractère visible n'ont échappé à personne. L'influence du cycle électoral va produire son plein effet en 2019, avec des dépenses d'investissements et des animations encore plus importantes en prévision de la défense du bilan pour l'élection suivante. Ces investissements précipités se traduiront inéluctablement par un resserrement des marges de manœuvre financière de la commune à un moment où pèsent toujours des incertitudes sur le financement des budgets communaux.

N'oublions pas les opérations de préemption menées en 2018, les coûts de portage financier du SAF 94 (opération Périmètre du Lavoir estimée à 6 millions d'€) qui sont une épée de Damoclès pour nos finances locales. L'acquisition de l'immeuble de l'ancienne Poste et son affectation en bâtiment communal, outre un investissement de l'ordre de **1,5 millions d'euros**, induira de nouveaux coûts de fonctionnement avec des répercussions sur la fiscalité locale.

En guise de conclusion je puis vous dire que les élus EPS seront vigilants, car une année pré-électorale se prête à toutes sortes d'annonces et d'effet d'affichage sur fond de politique électoraliste.

Encore bonne année à tous.

Vincent BEDU

